

Und was passiert sonst noch 2022?

Unsere Planung für weitere Angebote in diesem Jahr

- DOKU-Live-Veranstaltungen mit Ingo Espenschied
- EU-Beitrittskandidat Serbien (15.6.)
- Infostand beim Lernfest (4.9.)
- Vorstellung des European Green Deal (21.9)
- Virtuelle Stadtbesuche in Den Haag und in Prag
- Aktionen bei der Europäischen Kinder- und Jugendbuchmesse (12.-15.10.)
- EU-Planspiele an Schulen

Aktuelle Informationen zu Veranstaltungen sind auf der Internet-, Facebook-, oder Instagram-Seite von EUROPE DIRECT Saarbrücken zu finden:



Die Veranstaltungen unterliegen den jeweils geltenden gesetzlichen Bestimmungen.

Das Veranstaltungsprogramm wird unterstützt vom Ministerium für Finanzen und Europa des Saarlandes.

Ministerium für
Finanzen und Europa
SAARLAND



Wir leben mitten in Europa

... und trotzdem gibt es dazu viele Fragen!

Die EUROPE DIRECT Zentren informieren im Auftrag der EU-Kommission über die Europäische Union. Ihre Aufgabe ist, die EU bekannter, verständlicher und transparenter zu machen. Weitere Informationen unter:
www.europa.eu/europedirect

Das EUROPE DIRECT Saarbrücken

- ist Ansprechpartner für Fragen zu Europa und zur EU im Saarland
- stellt kostenlos Informationsbroschüren, Plakate und andere Materialien zur Verfügung
- bietet Veranstaltungen zu aktuellen Themen
- organisiert auf Anfrage Bildungsangebote, z.B. für Schulen und Universitäten

Kontakt

EUROPE DIRECT Saarbrücken
Rathausspange, Gerberstraße 4, 66111 Saarbrücken
Telefon + 49 681 905-1220
europe-direct@saarbruecken.de
www.eiz-sb.de
www.facebook.com/EuropeDirectSaarbruecken
www.instagram.com/europedirectsaarbruecken



Das Europe Direct Saarbrücken wird von der Europäischen Union kofinanziert.

Haftungsausschluss

Die Europäische Union übernimmt für Meinungen, die im Rahmen der Veranstaltung geäußert werden, keine Haftung.

Impressum

Herausgeberin Landeshauptstadt Saarbrücken
Redaktion EUROPE DIRECT Saarbrücken - Büro des Oberbürgermeisters und Internationale Beziehungen
Layout und Satz Marketing und Kommunikation / EUROPE DIRECT
Bildnachweise Shutterstock
Erscheinungsdatum April 2022

SAARBRÜCKER EUROPATAGE 2022

Wir sind Europa!

L'Europe, c'est nous !

We are Europe !

April / Mai 2022



EUROPE DIRECT
Saarbrücken

Landeshauptstadt
**SAAR
BRÜ
CKEN**

Grußwort des Schirmherren der Saarbrücker Europatage 2022

Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

die Europäische Union feiert jährlich am 9. Mai den Europatag. Am 9. Mai 1950 unterbreitete der französische Außenminister Robert Schuman seinen Vorschlag für ein Vereintes Europa als unerlässliche Voraussetzung für die Aufrechterhaltung friedlicher Beziehungen.

Aus einem Kontinent, der im 20. Jahrhundert Schauplatz von zwei Weltkriegen war, ist seitdem eine der lebenswertesten Regionen der Welt geworden. Für rund 500 Millionen Menschen ist das Leben innerhalb der Grenzen der EU in Frieden und Freiheit selbstverständlich geworden. Die aktuelle Situation in der Ukraine zeigt uns leider, wie fragil dieser Frieden ist und wie schnell Krieg wieder nach Europa zurückkehren kann. Wir müssen uns als Europäer*innen daher wieder verstärkt mit der Frage beschäftigen, für welche Werte unsere Gesellschaft steht, in welchem Europa wir leben möchten und wie wir unsere Zukunft gestalten wollen.

Anfang Mai findet jährlich bundesweit die Europawoche statt. In diesem Jahr stecken wir in Saarbrücken den zeitlichen Rahmen etwas weiter und laden Sie ein, die verschiedenen Facetten Europas während der „Saarbrücker Europatage“ mit uns zu entdecken unter dem Motto „Wir sind Europa! - L'Europe, c'est nous! - We are Europe!“.



Uwe Conradt,
Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt
Saarbrücken und Mitglied
im Europäischen Ausschuss
der Regionen

Europatage 2022 – Programm

Alle Veranstaltungen sind kostenlos, eine Anmeldung zu den einzelnen Angeboten ist jedoch erforderlich! Alle Informationen, Anmeldemöglichkeiten und aktuelle Nachrichten zu den Veranstaltungen finden Sie unter www.saarbruecken.de/europatage



Teilnahmeaufruf: Europa-Fotowettbewerb Einsendeschluss ist Mittwoch, 20. April

Wir suchen Fotos junger Leute zum Thema „Mein Europa im Alltag. Mein Bild aus der Großregion“. Im Anschluss an den Wettbewerb werden die besten Bilder sowie das Gewinnerfoto des Publikumspreises per Instagram-Voting ab dem 12. Mai in Saarbrücken ausgestellt.

Eine gemeinsame Veranstaltung mit dem Frankreichzentrum der Universität des Saarlandes

„Hundert Menschen Europa – Seit 25 Jahren im Bulli unterwegs“ Montag, 2. Mai, 19 Uhr, online

Oliver Lück nimmt Sie mit auf eine Reise quer durch Europa. In vielen Bildern und O-Tönen stellt er Menschen vor, die aus ihrem Leben erzählen, die von Träumen, Wünschen, aber auch von alltäglichen Sorgen berichten. Sie sind so unterschiedlich und einzigartig, und sie gehören doch zusammen als Nachbarn – nicht nur geografisch oder politisch, vor allem emotional. Und es sind vor allem die ganz normalen Begegnungen, die diesen bunten Kontinent ausmachen.

Eine gemeinsame Veranstaltung mit weiteren EUROPE DIRECT Zentren und dem Staatsministerium Baden-Württemberg



„Nach den „Présidentielles“ in Frankreich: Wie geht es weiter mit Europa?“ Mittwoch, 4. Mai, 18 Uhr vhs-Zentrum, Saarbrücken

Wie werden sich die deutsch-französischen Beziehungen unter dem zukünftigen „Président de la République“ entwickeln? Welche Auswirkungen kann dies auf unsere Region haben? Diese und andere Fragen möchten wir mit Vertreter/-innen aus Politik, Kultur, Medien - und Ihnen - diskutieren.
Eine gemeinsame Veranstaltung mit der VHS Saarbrücken und der Europäischen Akademie Otzenhausen

„Europa-Pubquiz“ Dienstag, 10. Mai, 19 Uhr Baker Street - Blauer Hirsch, Saarbrücken

Wie viele Buchstaben hat der längste Ortsname in Europa? Fragen wie diese und viele weitere erwarten Sie bei unserem unterhaltsamen Europa-Pubquiz. Quiz-Liebhaber und die, die es noch werden wollen, sind herzlich eingeladen, am 10. Mai mitzuraten.

Eine gemeinsame Veranstaltung mit den Jungen Europäischen Föderalisten Saarland

„LUX-Publikumspreis“ Vorführungen der nominierten Filme und Diskussion Samstag, 21. Mai - Montag, 23. Mai Filmhaus, Saarbrücken

Lust auf richtig gutes Kino? Auf Filme, die mitreißen und zum Nachdenken anregen? Freuen Sie sich auf die drei für den LUX-Publikumspreis 2022 nominierten Filme „Große Freiheit“ am 21. Mai um 16 Uhr und „Quo vadis, Aida?“ am 22. Mai, ebenfalls um 16 Uhr. Am 23. Mai erwartet Sie „Flee“ um 17.30 Uhr, gefolgt von einer spannenden Diskussion direkt im Anschluss. Sie können abstimmen, welcher Film den LUX-Publikumspreis 2022 erhalten soll.

Eine gemeinsame Veranstaltung mit dem Verbindungsbüro des Europäischen Parlaments in Berlin und dem Saarbrücker Filmhaus